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这是团结的一家人

5日下午4点，奎文区工福街
社区活动室内传出一阵阵欢声
笑语。

爱乐艺术团副团长杜丽春
和三位团员正忙着悬挂条幅、摆
放桌凳，为当天晚上七点举行的
庆三八演出做准备。这些琐碎的
工作，并没有影响他们的好心
情，他们一边说笑一边高效率地

工作着。
“艺术团里的工作是没有报

酬的，靠的全是大家的热情和坚
持。”杜丽春笑着说，今天晚上有
演出，大家都是自觉过来帮忙。
她指着正在一边整理桌凳的辛
国芬说，这次演出所用的水果、
瓜子，都是她一大早去采购的，
没有一句抱怨。平时辛国芬也很
乐于奉献，因为团里没有经费，
演出服也很欠缺，辛国芬常常会
帮团员制作演出服。还有郎益瑶

两口，义务提供音响等设备，每
次演出都是提前两三个小时过
来帮忙搭台子、调试音响，义务
劳动。

说起艺术团的团友们，杜
丽春口中全是赞许：“我们团
里热心肠的人多了去了，去年
我们团办了40多场演出，都是
大家伙儿互相配合、无私奉献
才完成的。”

“我们这个团，虽然都是
来自不同社区，从事不同行业，
但是感情都很好，很团结的一个
团队。”爱乐团团长魏宪政说，一
次，他们团一位团员得了抑郁
症，大家察觉后，帮这位团员联
系医生，与这位团员谈心，等他
治疗完后又接回团内，让他融合
在这个快乐的家庭中。

一年公益演出40多场

“艺术团刚成立的时候，没
有服装、没有道具，连音响、话筒
等最起码的设备都没有，可谓一
穷二白。”杜丽春说，现在，艺术
团已走上正轨，“让我们独立承

办一场两个小时的晚会，没有问
题，保证节目丰富质量高。”

记者了解到，爱乐艺术团成
立已有六个年头，如今团员已有
100多人。去年还挂牌成立了党
支部，是全市第一家正规注册的
草根艺术团。该团成立以后，最
多的就是公益性演出。去年一年
就举办了40多场，进社区，进养
老院，进军干所，为基层群众呈
现了一台台好戏。

不仅如此，这些团员也都是
热心肠，在汶川、玉树地震的赈
灾演出中，不仅无偿表演，演完
后还纷纷捐钱，奉献爱心。

“大家看了能高兴，我们表
演了能快乐，那么这场表演就值
了。”杜丽春说，这也是他们聚在
一起的目的所在：将快乐带给大
家，活跃社区文化。

草根演出也要上档次

看过爱乐艺术团表演的观
众，都对他们高水平的演出记忆
深刻。工福街社区王女士说，没
想到一个草根艺术团的演唱水

平这么高，而且节目丰富，主持
人主持的也很专业，大饱眼福。

记者了解到，爱乐艺术团分
工精细，下设合唱团、舞蹈团、京
剧团、民乐团、说唱团，大家各司
其职。

魏宪政说，虽然这是一个
由中老年人自发组织的艺术
团，大家年龄都在50-70岁之
间，但很多团员都是有些基础
的文艺爱好者，以前曾是单位
里的文艺骨干。而且大家对表
演对艺术都抱着精益求精的态
度，平时刻苦排练，毫不放松
对自己的要求。每周大家都会
聚集在一起排练，也有专业老
师前来进行辅导。

“要做，我们就做最好的
草根艺术团！”魏宪政说，“我们
想把这个团队打造成一个高水
平的艺术团队，演出要上档次，
而不是几个音乐爱好者凑在一
起小打小闹。”他说，今年艺术团
的一大目标就是提高文艺演出
的档次和水平，充实艺术团力
量，给大家带来更好的艺术享
受。
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您可通过上述任何一种方式加入讨

论，欢迎大家！

《回音阁》
上期话题：网络的流行一直被认

为是青年人的专利，但在不知不觉中，
周围已经有越来越多的老年人也开始
垂青这个新生事物了，上互联网浏览
新闻、阅读书报、会话聊天、开博交友
等被众多老年人用来消磨时间、丰富
晚年生活。

市民回声：
市民刘燕：我儿子在北京上班，一

年回家两三趟，平时都见不到面，我当
初买电脑学电脑，多半是为了跟儿子
视频聊天，那样方便又省电话费。我觉
得学了电脑，活跃了老年人的思考能
力，应该也可以防治老年痴呆吧。

市民刘建：老年人坐久了容易腰
疼、颈椎疼，所以老年人很少能像年轻
人那样一坐一整天，也就很难产生网瘾。不过互联网向老年人展示了不一样
的空间，丰富了老年人的生活。比如想下棋了，又没有伴，可以在网上同天南
地北的朋友一较棋艺。

市民李桂芳：父亲退休后，为表孝心，我们给他买了台电脑，想着他无聊
的时候可以上上网。没想到，他还真从电脑上找到乐子了，学会了聊天，学会
了看视频，学会了玩游戏，还会打开视频练太极剑，早知道有这种妙用，就早
给父亲买电脑了。

资讯：

老人打车，有望免费
5日起先在北京试点，后逐步推开

“不是方便出行吗？现在怎么反而打不到车了？”随着
打车软件风靡全国，在很多年轻人享受着新打车模式带来
的快捷和优惠时，许多不会使用打车软件的老人，却遭遇
了打车难的问题，近日就连马云的母亲，也不幸“躺枪”了。

“几天前，我妈说她在路上打出租车，很久没有车停
下来。”近日，马云在网上发帖感慨，说母亲因为不会使用
打车软件，不仅不能享受到“竞争红利优惠”，连起码的打
车服务也没有了，父亲更是斥责，要不是他公司参与这个
竞争以及看到很多年轻人喜欢，早骂上门来了。

“马云母亲打不着车”的消息在网上迅速传播，不少
网友感同身受，表示家中老人也曾遇到此类问题，“如果
大家都用打车软件，老人就叫不到车了”。

为了弥补打车软件引起的不便，日前快的打车软件推
出公益性质的老人免费打车活动，帮助老年人体验科技的
甜头。3月5日，“快的打车”联合奇瑞公司在北京投入20辆
奇瑞汽车进行免费接送服务。试点免费接送在北京市五环
以内的50岁以上老年人免费出行，试运行期限为1个月。据
介绍，若试点顺利，此活动将在其他城市进行推广。

漫谈：

两会委员谈老人摔倒扶不扶

潍坊大妈圈

草草根根艺艺术术团团撑撑起起大大舞舞台台
本报记者 韩杰杰

在潍坊，活跃着一个由中老年人自发组建的草根艺术团——— 爱乐艺术团。
这是一个团结的团队，团员有难，大家纷纷伸出援手；这是一个让人感动的团队——— 赈

灾捐助、慈善慰问演出中，都少不了他们的身影；这是一个甘于奉献的团队，全年公益演出40
余场，将文化大餐送到居民家门口。

今年春晚《扶不扶》的小品引发热论，本是学雷锋做好事，结果竟变成一件如
此“谨慎”的事。今年全国两会，咱们听听委员们怎么看待“扶老人，做好事”。

姜昆：我相信老人不会赖我！学雷锋我们学了几十年了，我们是伴随着学雷锋
成长起来的，好多首学雷锋的歌曲我都会唱。遇到老人摔倒，我不管别人怎么说，
该扶我还是会扶。

赵本山：太应该了！学雷锋、扶起摔倒的老人都应该！我觉得学雷锋啊，不光是
这个时间的话题，而应该是一个长期的行为。

黄宏：学雷锋不是口号，作为我们来讲，肯定会去扶，同时还要掌握一个知识，
扶起来之后还要去打一些电话，让救护车早点到来，送去医院。真心帮助他，他就
算是“碰瓷”，也会得到良心的谴责。

濮存昕：老人要扶，自己也要保护，但最紧要还是要有爱心。我觉得，这不仅是
一个简单的“扶不扶”的选择，而是已经变成了一个社会问题。还有人说会先拍照
再扶老人，其实这种事情慢慢就好起来了，主要是因为可能以前有这个教训，遇到
不太好的行为，不守信的行为，但我认为还是要仁爱，还是要互相关心，与人为善，
这是人最基本的价值。

眼下正逢节后招聘旺季，哈尔
滨市社科院日前对黑龙江全省
468616位60岁以上人士进行调查发
现，正在工作的老人有60073人，占
12 . 82%。在人力资源市场上，与中
青年人才相比，银发族正显现出独
到的优势。

对退休老人的生活而言，返聘可
能是一种利好。可以让退而不休、宝

刀未老的老人在发挥“二次发热”的同时避免退休后的精神失落、情
感空虚，还可以补贴家用，减轻子女负担，何乐而不为？但现实中，因
为退休老人已不是法律意义上的劳动者，双方劳动关系不再受《劳
动合同法》的保护，因而，企业刻意压低返聘老人的工资、剥脱其节
假日休息权、克扣其法定加班待遇、出现工伤事故拒绝给其工伤待
遇等现象时有发生，严重损害着退休返聘老人的权益。

您如何看待老年人退休后再返聘现象？本报邀您谈一谈。

老年风采展
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